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董建華在交流會上表示，國家自改
革開放以來越趨富強，人民愈趨

幸福快樂，可惜少數反中亂港分子利
用香港選舉制度，在議會內外干擾政
府施政，甚至到外國尋求制裁，令香
港內耗不斷、機會流失。
他指出，今次中央通過貫徹「愛

國者治港」，完善選舉制度的決定
是要確保治港者誠心誠意愛國愛港，
杜絕反中亂港分子進入治港行列，並
強調香港是自由民主、多元包容的社
會，只要在尊重國家民族、維護國家
主權和香港繁榮安定的基礎上，任何
人都可以批評政府，而且有批評、
有指正才會有進步。
董建華強調，「愛國者治港」並非

新事物，忠於自己的國家是人類社會
的自然情感、舉世公認的政治倫理，
是所有地區的基本要求，更是「一國

兩制」的核心。

護港營商環境助融國家大局
展望未來，他認為在新選舉制度

下，香港的多元文化、公開透明和公
平公正的選舉仍然存在，而且因為議
席數目增加，選舉的包容性、代表性
和議政空間都會提升，因此「愛國者
治港」是為香港打開新的人才局
面。
董建華說，預期新的選舉制度有助

維護香港的營商環境，避免香港成為
大國博弈的場所，亦能減少各種政治
力量透過選舉干擾市場運作，除了保
障香港國際金融中心和國際商貿中心
的地位，亦有利香港融入國家發展大
局，透過參與「十四五」規劃、國內
國際雙循環、粵港澳大灣區等國家戰
略，令香港經濟再次騰飛。

應盡量啟導被誤導年輕人
在青年教育方面，董建華指出，過

去不少年輕人出於愛護香港的熱誠，
和平理性地表達訴求，亦有不少年輕
人對政治認識不深而被誤導。對犯錯
的年輕人，他認為應該盡量以啓導為
主，因為香港已經歷非常沉痛的教
訓，全社會都需深刻反思並全力補
救，又呼籲年輕人開放思想，認真了
解自己的國家民族，強調愛國並非艱
難深奧的課題。

籲全民團結 拓黃金時代
「起來、前進！」董建華最後用

國歌最前和最後的兩個字歸納國家
的輝煌成就，呼籲全港市民團結，
開拓香港由亂到治、由治到興的黃
金時代。

董建華：完善選制杜絕反中亂港者治港

團結香港基金昨日就中央完善香港選

舉制度、落實「愛國者治港」舉行交

流會。全國政協副主席、團結香港基

金主席董建華在交流會上致辭時表

示，過去有少數反中亂港分子利用選

舉制度，在議會內外干擾政府施政，

破壞香港繁榮安定，今次中央完善香

港選舉制度的決定並非針對任何派

別，亦非要令到議會內意見一致，而

是要透過法律和制度，杜絕反中亂港

分子進入治港行列。他直言，要在愛

國人才治港的制度下吸取選民支持，

需靠實在的成績，不能再靠激烈的「抗

爭」行為和做「政治騷」，可以預期新

的選舉制度有助維護香港的營商環境，

亦有利香港積極融入國家發展大局。

●香港文匯報記者鄭治祖

●團結香港基金昨日就中央完善香港選舉制度、落實「愛國者治港」舉行交流會。 視頻截圖
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選舉制度的決
定。
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利港社會穩定 迎更多機遇再創輝煌
香港文匯報

訊（記者 鄭治
祖）來自香港政
界、商界及教育
界的團結香港基
金一眾理事或顧
問，在昨日的交
流會上發言表
示，完善選舉制
度有利於香港社
會的穩定，在這
樣的基礎上，香
港才能把握更多
的機遇，再創輝
煌。

團結香港基金副主席、
利豐集團榮譽主席馮國經
表示，若沒有穩定安全的
社會環境，一切有利香港
提升競爭力的措施都只是
紙上談兵。國家實施國內
國際雙循環的關鍵是落實內外貿一體化，香
港能藉此更有效地開拓內地市場，納入國家
的內循環，而香港作為粵港澳大灣區中最國
際化的城市，可以利用健全的國際網絡及豐
富的國際市場經驗等優勢，引入先進的技術
及資源，以建立國際化的孵化平台，為內地
企業提供走向國際市場所需要的專業服務。

團結香港基金副主席、香港中文
大學前校長劉遵義指出，「愛國者
治港」是天經地義，並反問不接受
「一國」者要如何發展「兩制」。
事實上，外國一直利用香港遏制中
國，因此香港只要不受外國勢力操
控才會有持績發展的空間，而今次完善選善制度是為
香港帶來長期穩定和高度可預測性。
他表示，特區政府過去執政欠缺魄力，未能落實行

政主導，其中重要的原因在於欠缺立法會支持，相信
在新的選舉制度落實後，行政立法能加強合作，有助
解決民生問題。同時，為培養愛國的年輕人，當局應
盡快將中國歷史重新列為高中必修科目。

行政會議成員李國章
表示，大家都支持民
主，但過去香港的民主
被反中力量及激進分子
騎劫，企圖以此顛覆政
權，並反問在香港早前
出現的社會動亂中，示威者襲擊意見不同
的人是否民主。他強調，完善香港選舉制
度並非反民主，而是反顛覆、反激進及對
抗反中力量。

信和集團副主席黃永光表示，穩定
的社會對營商環境至關重要，完善香
港選舉制度有助恢復社會和諧。他
指出，「一國兩制」為連結世界及
中國起了關鍵作用，但過去兩年的
疫情和香港的社會事件帶來很大影
響，大家均期望生活可以重回正軌，並盡快復甦經濟。
他說，自己一直關心青年人才的發展，因為青年的未來就是
香港的未來，他在與不同青年交談中感受到他們的潛力，相
信完善選舉制度可以給予他們信心及更大的發揮空間。

瑞安集團主席羅康瑞表示，衷心支持中
央為香港制訂香港國安法及落實「愛國者
治港」，因為香港過去二十多年都不能就
基本法第二十三條立法，因此由中央主導
是必要與及時的。對於日後將會設立的候
選人資格審查委員會，他認為必須有具體
的標準才能判斷候選人是否符合愛國的資格，不能單靠選舉
主任承擔如此重任。他又批評，香港教育制度有很大缺陷，
包括有教師散播偏頗、不合理的意見，將不少學生洗腦，他
提到近日有教師被取消資格，認為當局要堅定地執行。

夏利里拉酒店集團主席及行政總裁夏雅朗說，他們家族三代均在香
港經商，香港就是他們的家，沒有別處可去。談及「一國兩制」，他
指世界上沒有其他地方有同樣的制度，但他對香港立法會出現拉布，

令涉及民生、經濟發展等議案遲遲未能通過而感到傷心，因
此他對中央完善香港選舉制度的決定表示歡迎，認

為能為香港社會製造穩定，期望香港把握
機會，成為粵港澳大灣區的領袖及

金融中心。

資深大律師翟
紹唐建議，日後
將會設立的候選
人資格審查委員
會可由 12 人至
20人組成，由具
公信力、在社會
上德高望重的人
士出任委員，例
如退休特區終審
法院法官，立法
會前主席，及特
區政府前主要官
員等。

譚耀宗盼港青為國家發展努力

參與交流會的
全國人大常委會
委員譚耀宗表
示，作為香港特
區唯一的全國人
大常委，他會努
力完成完善香港選舉制度的任務，以
學習的心態聽取大家的意見，並帶到
全國人大常委會的會議，令香港達至
長治久安，並希望香港的青年人為
「一國兩制」、為國家未來的發展而
努力。

劉遵義倡中史重列高中必修科
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蘭桂芳集團主席盛
智文指出，香港回歸
以來因為沒有國民教
育，令部分香港人感
到迷失，並對自己的
身份產生迷惘。他憶
述自己在內地生活的30年，指出中國不
斷改變，中國去年更可能是全球唯一GDP
正增長的國家，又指過往不少人都會把子
女送往西方發展，但他相信未來20年，
東方才是年輕人發展的地方。對中央為香
港制訂香港國安法，他強調世界上有120
個國家也訂立了國安法，認為外國對中國
的批評是荒謬的，相信香港會有美麗的前

景，「一國兩制」亦會繼續實
踐。

近百法律界人士挺人大決定 盼增愛國人才參選

香 港 文
匯報訊（記者 鄭
治祖）多名有法律界背景
的立法會議員，包括梁美芬、何君
堯、周浩鼎、容海恩，和93名律師及大
律師參與聯署支持全國人大關於完善香
港特區選舉制度的決定。他們強調，憲
法、基本法都明確指出中央有權責完善
香港的選舉制度。故全國人大是次表決
通過的完善香港選舉制度的決定，完全
符合中英聯合聲明、基本法及「一國兩
制」，又期望在完善選舉制度後，可以
吸引更多符合愛國者準則的政治人才參
選。
身為大律師的梁美芬昨日在記者會上
宣讀聯署聲明，表示「愛國者治港」並
不是任何新要求，在基本法第104條早
就規定香港管治班子「在就職時必須依
法宣誓擁護中華人民共和國香港特別行
政區基本法，效忠中華人民共和國香港
特別行政區」。這是對管治者愛國要求
的法律體現。2016年11月7日的全國人
大常委會就第104條解釋亦再次清楚說
明了香港管治班子必須由愛國者擔任。
他們在聲明中指出，香港現行的選舉
制度有漏洞，以致有入閘者在就職宣誓
時作出侮辱國家民族的行為，在擔任議
員後乞求外國制裁香港，以至做出癱瘓
議會運作等傷害國家及香港利益的行
為，嚴重超越了「一國兩制」的底線。

全 國 人
大是次高瞻遠矚，
堵塞了選舉制度的漏洞，
確保日後參選人符合基本法要求，
是從香港長遠的利益出發，消除攬炒破
壞等政治亂象，有助解決香港的深層次
矛盾。
他們相信，完善選舉制度之後能吸

引更多符合愛國者準則的政治人才參
與政府和議會的工作，將來治港的愛
國者不會局限於現時的建制派政黨政
團，任何有能之士符合愛國者的條件
都能參政議政，香港政治制度仍然會
有不少空間給予不同意見及聲音的人
士加入。

梁美芬：治港愛國者不局限建制派
梁美芬表示，人大是次決定讓治港的

愛國者不會局限於建制派政黨、政團，
而是所有有能者，只要符合愛國者的條
件都能夠參政議政，相信香港政治制度
仍然會有不少空間給予不同意見及聲音
的人加入。

馬恩國：中央極重視廣大市民意見

參與聯
署並出席記者會
的香港法學交流基金會主
席、大律師馬恩國表示，根據人
大決定，選委會成員擴大到1,500人，
包括基層及地區組織代表，充分體現
中央極為重視香港廣大市民的意見。

何君堯：增議席勉有能者參政議政
香港律師會前會長何君堯在記者會

上表示，人大關於完善香港選舉制度
的決定，既具前瞻性亦具進步性。在
完善選舉制度後，既可「先除雜
草」，將反中亂港者剔走，杜絕他們
與外國勢力勾結危害國家安全，而選
委會人數從1,200增至 1,500人，立法
會議席總數亦由70席加至90席，及新
增選委會界別，將鼓勵更多有能力的
愛國者參政議政。


